



DIARIO DE LA NOCHE
NO OLVIDE VD. QUE NUESTRO TELEFONO ES EL 72.336, Y NUESTRO APARTADO DE CORREOS EL 157

10 Céntimos Año IX.- Núm 2.569

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos 457.- Teléfono, 72.336.- DIARIO INDEPENDIENTE.- Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12. LUNES, 6 DE JULIO DE 1931
FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

El plan de Hoover

Importantes declaraciones del ministro de Negocios Extranjeros de Italia
ROMA, 5.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Grandi, en una entrevista concedida al representante de Associated Press, ha declarado que las conversaciones con el señor Stimson, secretario de Estado norteamericano, no se ajustarán al programa establecido.
El señor Grandi dijo: "No existe ninguna controversia entre los Estados Unidos e Italia; hemos aceptado la proposición Hoover en toda su amplitud. Esta proposición es la primera iniciativa realmente práctica en estos años de crisis, porque la gestión de la Comisión de estudios para la unión europea tiene forzosamente que ser muy lenta.
La proposición Hoover ofrece la ventaja de la posibilidad de una aplicación inmediata. Algún día podrá ser estimada más justamente la prudencia política en que está inspirada, que ha podido evitar acontecimientos dolorosos para Europa y América.
Italia no quiere considerar el mundo como la separación de Europa y América, ni dividido en sectores geográficos, ni adonde estuviera necesaria la solidaridad de todos los países del mundo. La prosperidad general crea la prosperidad individual y Europa no puede pasarse sin América.
Ignoro si el señor Stimson querrá hablar del desarme; creo que, en todo caso, sus ideas corresponden a las del presidente Mussolini.

El "duce" está decidido a llevar a buen fin sus iniciativas. El problema del desarme es muy vasto; pero la proposición Hoover ha creado un ambiente de alivio entre la opinión pública y revela una buena voluntad de la que hay que aprovechar para el desarme.
No es posible hacerse ilusiones; en tanto que no haya desarme, la paz será incierta. Todo cuanto se haga en favor del desarme servirá para la consolidación de la paz.
Espero siempre la conclusión de un acuerdo naval francoitaliano, que tanto nosotros como los ingleses creemos un momento realizado en marzo último. El presidente Mussolini estima que para la reconstrucción de Europa hay que seguir los caminos paralelos del desarme y la cooperación económica. El presidente Hoover ha aportado una contribución inestimable a la cooperación económica.
Entre las cuestiones del desarme, las reparaciones y las deudas no existe ciertamente un lazo diplomático, pero sí un lazo moral; no se pueden exigir sacrificios a los pueblos sin que se vea la utilidad de ellos y se hace difícil ver la utilidad de un arreglo sobre las obligaciones financieras derivadas de la guerra en un régimen de lucha por la supremacía de los armamentos. Armamentos excesivos como los que tienen actualmente varios pueblos, representan un elemento perturbador para la cooperación internacional.
Los pueblos acreedores tienen derecho a preguntarse si los sacrificios que hacen han de traer como consecuencia un aumento del estado de inseguridad tan perjudicial para el restablecimiento económico del mundo.
El Gobierno italiano trabaja en este sentido con la suspensión del cobro de los pagos previstos en el plan Young y la preparación técnica de la Conferencia del desarme y no habrá iniciativa dirigida a este fin que no encuentre la mejor acogida por nuestra parte, sin obstáculos ni vacilaciones".

El Acuerdo franco-norteamericano produce satisfacción en Berlín
BERLIN, 5.—Las noticias relativas al acuerdo entre Francia y los Estados Unidos han sido acogidas con gran satisfacción en los círculos políticos de esta capital.
En dichos círculos se hace constar, que si bien Francia ha conseguido hacer prevalecer su punto de vista en lo concerniente a las sumas que figuran en el plan Young, se ha obtenido satisfacción para las reivindicaciones alemanas a propósito de los plazos de reembolso de las sumas objeto de la moratoria.
Por otra parte, el Gobierno estima que la reglamentación de la cuestión del fondo de garantía no originará dificultades prácticas. Llegó a Gibraltar el ministro de Negocios Extranjeros de los Estados Unidos

GIBRALTAR, 5.—A bordo del "Conde Grande" ha llegado a este puerto el señor Stimson, secretario de Estado norteamericano.
OTROS TELEGRAMAS DEL EXTRANJERO
La mayor piedra preciosa del mundo
CAMBERRA (Australia), 6.—Se ha descubierto un opal que pesa 711 rates, creyéndose es la mayor y mejor piedra preciosa de esta clase.
Caída de un meteorito
PRAGA, 6.—En la Bohemia Meridional ha caído un meteorito de grandes dimensiones y gran brillantez.
Se oyó una formidable detonación y el meteorito estalló sin causar daños.
Se escapa un león en un circo ambulante
CREMONA (Italia), 6.—Durante una representación que daba en este circo ambulante, se escapó un león al que se trataba de hacer pasar de una jaula a otra.
De los espectadores se apoderó un pájaro espantoso y centenares de personas se precipitaron las unas sobre las otras tratando de ganar la salida, resultando gran número de heridos.

Finalmente se pudo reducir el animal sin que se produjesen mayores desgracias.
Bernard Shaw quiere conocer el comunismo ruso
LONDRES, 6.—El famoso dramaturgo mandó a Bernard Shaw a decidir por un electuar un viaje de estudios a Rusia para percatarse de la verdadera situación de la U. R. S. S.
Apenas se ha hecho público el proyecto del reputado escritor han marchado a visitarle los periodistas a los que ha hecho interesantes manifestaciones.
Bernard Shaw ha dicho que, en realidad el mismo ignoraba porque había preparado este viaje, pero que desde luego no abandona este proyecto porque cada vez tiene más interés en conocer la Rusia actual.
"Pensándolo bien—ha dicho—no debería electuar este viaje; pero ya no puedo volverme atrás. Esta es la peor estación del año en el territorio ruso y presumo que no podré tener un viaje cómodo.
No tengo ningún objetivo fijo para mi visita a Rusia, y si únicamente me propongo actuar como observador concienzudo dispuesto a que no se me escape el menor detalle. Desde que se implanta el comunismo en Rusia me torme el propósito de no morir sin conocer la marcha del nuevo régimen soviético. Para mí que he recorrido minuciosamente los países capitalistas resulta altamente interesante conocer el único comunista".
La raza japonesa juzgada por uno de sus sabios

TOKIO, 6.—El sabio japonés Hayashi, profesor de la Universidad de Kiu Chiu, hace unas interesantes manifestaciones sobre los estudios realizados por él durante veinte años a fin de identificar los defectos y buenas cualidades de la raza japonesa.
Creo—ha dicho—que, contra la opinión general, los japoneses no tienen ningún defecto físico racial que no tenga remedio, y que nuestra baja estatura es debida únicamente a la costumbre milenaria de arrodillarse con excesiva frecuencia. Por este motivo las piernas de los japoneses, no se desarrollan todo lo debido.
En cuanto a nuestra proverbial miopía, he podido comprobar que se produce únicamente a causa de lo complicado de la escritura, pudiendo afirmar que el día en que todos los nipones usemos únicamente los caracteres occidentales, desaparecerán muchos millones de galias en el Imperio japonés.
En cambio tiene nuestra raza cualidades inmejorables en lo que a la perfección del ojo se refiere. Es raro que algún espectador japonés se quede sin oír las frases del cine sonoro. Esta cualidad sensitiva se pone de manifiesto, especialmente en las notas agudas.
Cree el profesor Hayashi que el día en que se corrijan los defectos apuntados, la raza nipona será indudablemente la más perfecta del globo, moral y físicamente.

Declaraciones del conde de Romanones
Si se atiende al resultado de las elecciones, el futuro Gobierno debe ser presidido por el señor Lerroux
SAN SEBASTIAN, 5.—El conde de Romanones hizo a un periodista las siguientes declaraciones:
—Aquí me tiene usted—empezó diciendo—, al cabo de cuarenta y ocho años de diputado por Guadalajara, de diputado constituyente.
Respecto a las elecciones declaró:
—Han salido mejor de lo que yo esperaba. Yo temía que hubiera graves trastornos, porque, al fin y al cabo, unas elecciones de esta trascendencia, después de ocho años de dictadura, no debían de ser temibles; pero va ve usted que no ha pasado nada o ha pasado bien poco. El sistema es el que no me ha satisfecho. Yo creo que no se celebrarán otras elecciones siguiéndose el mismo procedimiento, y si se celebran, habrá que introducir en él modificaciones.
Dijo está prevista la preponderancia izquierdista y que izquierdista será su labor.
—El nuevo Gobierno, ¿quién cree usted que lo formará?
—Lo que yo pregunto es cuándo se constituirá el nuevo Gobierno: si será antes de las Cortes, al reunirse éstas o al terminar las mismas sus tareas. Yo creo que debe subsistir el actual hasta que la Constitución quede aprobada.
—En todo caso, ¿quién cree usted que presidirá el Gobierno?
—Si se atiende al resultado de las elecciones, yo creo que Lerroux.
—¿Conoce usted el anteproyecto de Constitución?

—Me parece labor de gente técnica y experimental; pero más jurídica que política.
Sigue la conversación y el conde de Romanones pregunta al periodista:
—El Estatuto vasco ha sido confeccionado por una corporación de ultraderechas, ¿verdad?
El periodista explica la diferencia que hay entre el Estatuto confeccionado por la Sociedad de Estudios Vascos y el matiz derechista que actualmente tiene, pues en dicho Estatuto se entiende que la cuestión religiosa no se resolverá por sí mismo el país vasco.
—Dígnome, eso—replica el conde—. La cuestión religiosa no es cuestión interior. Como cuestión exterior corresponde al Estado central. Ir un representante de las provincias vascas a la Santa Sede, es tanto como declarar la independencia absoluta de aquéllas.
—¿Va usted a estar mucho tiempo entre nosotros?
—Hasta que las Constituyentes me obliguen a ir a Madrid estaré en San Sebastián. Por la mañana, en la playa de Ondarreta; por la tarde, recluido en mi casa, pues este año pienso prescindir de las excursiones al extranjero. No quiero pasar la frontera.
—¿Ya ha habido algunos que lo han hecho.
—Yo respeto las actitudes de todo el mundo, aunque estimo que podían haberse quedado en Madrid, donde no corrían ningún peligro.
—¿Sin duda el temor de los primeros días?
—No hubo nada que justificara tal temor. Desde luego, fueron días muy tristes, sobre todo para mí, que fui ministro del primer Gabinete de Alfonso XIII y lo he sido también del último. Comprenderá usted que yo no puedo ser más que monárquico, pues no es decoroso disfrazarse ni cambiar la casaca a mi edad. Como monárquico me he presentado a las elecciones Constituyentes, y ha sido precisamente la elección que menos me ha costado. Sólo el dinero de las candidaturas. Esto es una ventaja de las circunscripciones. El dinero deja de ser arma eficaz. Como monárquico iré a las Cortes. Seré el único.
—Sin embargo, ¿se agregará usted a alguna minoría?
—De ningún modo. Quiero estar completamente solo. Actuaré por mi propia cuenta, con absoluta independencia de todo grupo o grupito.

La iglesia de Villa del Río, destruida por el fuego
CORDOBA, 5.—En Villa del Río se ha producido el incendio de la iglesia parroquial, que fue intencionado, pues comenzó a arder por cuatro puntos distintos. Se envió un camión con Guardia civil y como delegado gubernativo a don Rafael Castellón, para que incoe expediente. Actúa el juez de instrucción de Montoro.
Se quemaron varias imágenes, pero la mayoría fueron sacadas por el vecindario y llevadas a diversas casas particulares. También fueron pasto de las llamas dos naves del templo, el archivo parroquial y ornamentos de iglesia.
Se achaca el incendio a los elementos extremistas. La mayoría de los obreros de Villa del Río están afiliados al comunismo. Desde hace varios días está declarada allí la huelga general, habiéndola secundado incluso las criadas. El incendio produjo gran excitación, calmándose los ánimos ante la presencia de la Guardia civil. El servicio de bomberos que fué a dicha villa no ha regresado todavía. El gobernador ha dado órdenes severísimas para averiguar quiénes sean los autores del hecho.

Campaña pro moralidad del gobernador de Barcelona
BARCELONA, 6.—Por cometer actos inmorales, ha sido clausurado por orden gubernativa un café-concierto del Paralalelo. Por el mismo motivo el gobernador ha multado a varios establecimientos del mismo género, para que se atengan estrictamente a las reglas de la decencia. Esta noche el gobernador dió cuenta de que había ordenado la clausura de otro café-concierto. Por la tarde, en el Paralalelo hubo bastante revuelo con motivo del cierre de los cafés. El personal de los establecimientos cerrados se dirigió a los que no lo habían sido para que cerraran en señal de protesta y como se negaran, lanzaron piedras, rompiendo numerosos cristales. Una comisión de los que protestaban penetró en el café Olimpia, derribando las mesas y rompiendo botellas y vasos. Resultó gravemente herida una artista. Comisiones del personal de los cafés cerrados intentaron visitar al gobernador civil; al no conseguirlo se dirigieron a la Jefatura de Policía para visitar al señor Menéndez.

Muerte del duque de Aosta
ROMA, 5.—El duque de Aosta, primogénito de don Amadeo de Saboya, rey efímero de España, ha muerto en Turín. Era una figura popular y prestigiosa de la familia real italiana.
El príncipe Manuel Filiberto, duque de Aosta, nació en Génova el 13 de enero de 1869. Era hijo mayor de don Amadeo I, rey de España, y de la princesa María Victoria del Pozzo de la Cisterna, primera esposa de aquél. Como el príncipe Amadeo, luego rey de España, era hermano de Humberto I, rey de Italia, padre del actual rey, Víctor Manuel III, el finado era primo hermano de éste.

DE AVIACION

LOS NAUFRAGOS DEL "ITALIA"

Según un explorador americano aun no debe perderse la esperanza
NUEVA YORK, 6.—El sabio explorador polar americano doctor Anton Wial ha dirigido un comunicado al Instituto Aeroartico de Moscú diciendo que después de haber consultado detalladamente sus archivos sobre expediciones polares, ha venido a recordar que antes de la salida del malogrado explorador noruego Roald Amundsen para acudir en auxilio de los naufragos del dirigible "Italia", le invitó para tomar parte en la expedición, contestándole el profesor Wial que le era imposible aceptar la invitación; pero que podía facilitarle algunos datos de interés, entre ellos, comunicarle que en la isla Rodolfo, situada dentro del círculo polar Ártico, hallaría en caso de necesidad abundante provisión de armas, viveres y diversos objetos de primera necesidad.
Afirma Wial que hasta tanto no se haya explorado dicha isla no se puede afirmar que hayan perecido los heroicos tripulantes del "Latham 46" y aconseja que el rompehielos soviético "Malyghin", que actualmente realiza un viaje por el Ártico, visite la isla Rodolfo.
"Graf Zeppelin" prepara su vuelo al Polo
FRIEDRICHSHAFEN, 6.—El doctor Eckener ha declarado que el "Graf Zeppelin" emprenderá el vuelo, con rumbo a las regiones árticas, el 24 ó el 25 del actual.

El CLV aniversario de la independencia de los Estados Unidos

PARIS, 5.—La colonia norteamericana ha celebrado con diversas ceremonias el CLV aniversario de la independencia. A las diez de la mañana se celebró una de ellas en el cementerio de Picpus, ante la tumba del general Lafayette, en presencia del embajador de los Estados Unidos y del general Gouraud, y a las once, otra en la plaza de los Estados Unidos, ante el monumento erigido en memoria de los norteamericanos que se alistaron como voluntarios en las filas del Ejército francés y murieron en la gran guerra.
En esta ceremonia pronunciaron discursos los señores Davenport, presidente de la Asociación norteamericana de ex combatientes voluntarios; el general D'Ollon y el señor Francois Latour.

Castastrofe en un paso a nivel

Cinco niños destruidos y veintidós heridos de gravedad
BUCAREST, 6.—En las proximidades de esta capital, en un paso a nivel, un tren ha arrollado a un autobús ocupado totalmente por niños.
El choque ha sido espantoso y el autocar ha sido arrastrado más de un centenar de metros, resultando cinco niños horriblemente destruidos, 22 con heridas de gravedad y todos los restantes hasta 45 con lesiones de menos importancia.

EN LA RUSIA SOVIETICA

Veintidós ingenieros acusados de sabotaje
MOSCU, 6.—Ante los Tribunales de Moscú se han iniciado los debates de un nuevo "affaire" por actos de sabotaje de los que se acusa a 21 ingenieros.
Se esperan condenas muy severas.
Las comunicaciones en Siberia
MOSCU, 6.—El Gobierno de los Soviets ha encargado a su representación comercial en Alemania, que se entreviste con el inventor y constructor del "zeppelin sobre riel" ensayado recientemente.
Los técnicos del Comisariado Soviético de Comunicaciones se proponen utilizar el "zeppelin sobre riel" para las grandes longitudes siberianas, en las que podría ser lanzado a velocidades fantásticas.

EL TEMPORAL

Las pérdidas experimentadas por varios pueblos de Santander son muy elevadas
SANTANDER, 5.—Se conocen nuevos detalles de lo sucedido en los pueblos de Oñates y Alceda. A consecuencia del enorme pedrisco caído se abrieron en la montaña grandes grietas, por las que caían torrentes de agua, que arrastraban enormes moles de piedra, lanzándolos sobre las casas situadas en la ladera de la montaña. En San Vicente de Toranzo, la casa habitada por Amalia Ruiz, con dos hijas de corta edad, se hundió en pocos segundos, afortunadamente después de ser desalojada, cayendo todos los muebles al río, que en aquel punto alcanzó una altura de 12 metros.
En el barrio de la Sierra, de este pueblo, las aguas arrasaron las cosechas, destruyendo los sembrados y ahogándose centenares de aves. Cálculanse las pérdidas en más de 100.000 duros.
En Ontaneda, una ola de cieno y piedras cayó sobre el pueblo, situado en el valle, interceptando la carretera y los caminos y destruyendo las fincas y huertas. Solamente

LAON

Aparece en un horno de carbón el cadáver del español Matías Pla

LAON, 5.—En un horno de carbón vegetal del término de Saint Nicolás aux Bois ha sido encontrado esta mañana, carbonizado, el cadáver del español Matías Pla, de cuarenta y un años, carbonero. Parece que se trata de un crimen, pues en la cabaña que ocupaba el muerto se han encontrado huellas de sangre. Además, ha desaparecido una cantidad que, según sus compañeros, poseía la víctima. Los asesinos, después de cometido el crimen, debieron arrojar el cadáver al horno.

Graves desórdenes en Corea

Se han registrado sangrientos choques entre chinos, japoneses y coreanos
TOKIO, 5.—Se han producido graves desórdenes en Seul y Chempulpe (Corea), entre coreanos, chinos y japoneses.
La situación era muy tirante desde el día 1 de julio, en el que unos chinos destruyeron unas obras de riego que acababan de hacer los coreanos. Con este motivo hubo varios choques, agravados por la intervención de soldados chinos armados de ametralladoras.
Los coreanos reaccionaron ayer, atacando a los chinos. Estos trataron de defenderse, resultando numerosas víctimas.

Los futuros estudios para la carrera militar

GUADALAJARA, 5.—El ministro de la Guerra ha negado que continúe la Academia de Ingenieros en ésta. Una comisión de esta capital le ha visitado con tal objeto, manifestando el ministro que la supresión de todas modificará radicalmente el ingreso en el Ejército y que los Cuerpos facultativos serán nutridos entre técnicos civiles, pasando la instrucción militar a los Cuerpos generales, donde ingresarán los alumnos como soldados, ascendiendo mediante exámenes parciales, como pensándose así, aquella pérdida. Se instalarán aquí talleres para construcciones de aeronáutica, intensificando también la fabricación de los talleres industriales de Ingenieros.

El político rumano Duca, descalificado

BUCAREST, 5.—Los testigos del señor Georges Bratiano han firmado un acta en la que declaran descalificado al señor Duca por haberse negado éste a dar una satisfacción al primero con motivo del incidente ya conocido registrado entre ambos políticos.

Disposiciones de Carabineros

Al jefe del Grupo de Regulares de Larache núm. 4 y al General de la sexta División.—Concediendo anotación en el registro de aspirantes a ingreso en este Instituto a los tenientes de Infantería don Agustín Colomina y don Juan González Fernández.
Al jefe de la Comandancia de Figueras.—Confirmando telegrama por el que se concede el permiso que solicita en instancia el teniente don Francisco Moradell Puig.
Al jefe del regimiento de Infantería núm. 11.—Concediendo nuevamente anotación en la escala de aspirantes a ingreso en el Cuerpo al teniente don Vicente Núñez, pero presbindiendo de su anterior anotación.
A los jefes de las Comandancias de Navarra, Tarragona y Vizcaya.—Disponiendo que los carabineros don Luis Potti, Marceino Sanz y Urbano Ladrón, continúen en esta Capital.
Al de Barcelona.—Confirmando telegrama en el que se ordena manifieste si el carabinero Manuel Alonso, desea ser motorista.
A los de Figueras, Ripoll, Lérida, Figueras y Ripoll.—Confirmando telegrama de baja y alta del carabinero Narciso Mortes y de Leopoldo Morenza.
A los de las de Algeciras y Navarra. Accediendo a lo solicitado en instancia por los carabineros Francisco Tamará Lozano, Felipe Físico González y Felipe Recio Muñoz.

De la vida deportiva

Tobernos...
Que el Barcelona esta decidido a realizar serias reformas en vista de que ha llegado el tiempo de las "vacas flacas" y ha pasado en la última temporada más de las "vacas gordas" mil pesetas.

Que los azul granas no se gastarán cinco mil duros, ni en un entrenador como hicieron con Mr. Bellamy para que luego, no sirviera para nada.

Que el Madrid ha logrado la ficha de Ginés un buen medio ala del Rácing de Ferrol, joven y prometedor de un mañana magnifico.

Que los del Beas se han declarado en huelga de brazos caídos, y se niegan a firmar la ficha.

Que el Sevilla ha licenciado a Gual, Rodán, Rey y otros muchos señores, que no eran sino recuerdos y costaban muy caros al Club.

Que el Arenas ha fichado dos o tres elementos nuevos que no tardarán en hacerse tan famosos como hoy lo son Llanín y Cilaurén.

Que el Arenas le ha contestado al Athletic de Bilbao que Cilaurén no tiene precio, y que por tanto, ni hablar de traspaso de ninguna clase.

Que So adreso ha manifestado sus propósitos de venir en el Madrid a la que no se avensan en ninguna alguna los béticos.

Fútbol.—Celta, 2; Vasco de Gama, 1.
VIGO, 6. — En el Estadium de Bañados se celebró el partido de fútbol con resultado entre el Celta de esta localidad y el equipo brasileño Vasco de Gama. El partido muy interesante que ganó el Celta por 2 a 1, tantos que fueron hechos todos en la primera parte; el del Vasco en los ocho minutos de juego. Arbitró acertadamente. Sauda, y el público, cortesísimo, alentó a los jugadores constantemente.

El partido fue presidido por las autoridades locales y el cónsul del Brasil en Vigo.

Por la noche se celebró un banquete en honor de los jugadores, al que asistieron las autoridades.

Atletismo.—Un concurso
En el campo de la Sociedad Atletica se celebró ayer un concurso de preparación como preámbulo al de mayor importancia que se celebrará el domingo próximo.

Resultados
150 metros.—Primeros, Almagro, 17 segundos y quinto; segundo, Sobrino.
60 metros.—Primeros, Almagro, 7 segundos; segundo Sobrino.
800 metros.—Primeros, Reliegos, 2 minutos, 12 segundos, 4 quintos.
Altura.—Empatados a 1,50 metros Babilia y Castellanos.
Longitud.—Primeros, Candelas, 6, 9 metros; segundo, Castellanos.
Disco.—Gutiérrez, 33,64 metros.
Participaron atletas de la Gimnástica Ferroviaria y Atletica.

Dirt track.—En el Stadium Metropolitan
Ayer con asistencia de numeroso público, se inauguraron las reuniones periódicas del "dirt-track" en el Stadium. Debuto el corredor Charlie Barrett, procedente de Corbeley, que tuvo una ligada actuación, y es de esperar que cuando se aliente a la pista será un temible adversario de los grandes "scraters".

Se celebraron las siguientes pruebas: Carrera "scraters". Las eliminatorias de esta prueba fueron ganadas por Casas, Alvarez Blake y Barrett, que se disputaron la final ganada por Blake, que empleó un minuto, seis segundos cuatro quintos. Le siguió Barrett con dos segundos de diferencia.

La mejor de la prueba fue la segunda eliminatoria, en la que Alvarez batió a Barrera.

En la primera eliminatoria Baena superó una luxación en la clavícula.

Copa Maryland.—Para la final de esta copa se clasificaron Torres, Blake, González y Casas, venciendo Blake en un minuto, treinta y tres segundos, seguido de Casas.

Para la adjudicación de la copa se celebró una "finalísima" entre el ganador de la final y Francisco Alvarez, venciendo Blake en un minuto, treinta y dos segundos un quinto, que se adjudicó. La copa.

En la carrera de Torres-Barrett.—Por avería en la escafand de Bird no se pudo celebrar la final decretada entre éste y Blake. La su sustitución se celebró ante Torres y el debutante Barrett, venció Torres.

Bonico.—El campeonato "amateur" con una gran entrada se celebró ayer en el Salón Asocha una sesión pugilística y un concurso de voleibol en el campeonato "amateur".

Resultaron interesantes los encuentros, en los que los contendientes pusieron gran voluntad.

Resultados
Juan Barcos vence a Manuel Lorenzo, por abandono en el primer asalto.
Duarte vence por incomparecencia a José Álvarez.
José Frechilla vence a Luis Peral, por puntos. (Peso gallo).
Antonio Calleja, vence por puntos a Tomás Chicharro. (Peso pluma).
Valentín Arévalo vence a Esteban Peral. (Peso pluma).
Felipe González vence a Mariano Rodríguez por descalificación. (Peso ligero).
Guerra, vence por incomparecencia a López. (Peso pluma).
Enchiso Soto vence a Emilio Josa por la técnica.
Emilio Pérez vence a Francisco Barrio por k. o. (Peso medio).
Fuera de programa, Guerreiro venció

a San José, por puntos, y Fernández a Principe, por inferioridad.

Ciclismo.—Un campeonato de Castilla "criterium" de campeones. Y un gran triunfo de Carretero

Organizado por la Unión Velocipedica Española, se celebró ayer el campeonato de Castilla, al que prestó su valiosísima cooperación nuestro querido colega "Heraldo de Madrid", que consiguió la participación de los grandes "roulers" Mariano Cañardo, Luciano Montero, Trueba y Cebrían Parré, haciendo que la prueba de por sí interesante, se convirtiera en una verdadera carrera nacional.

Contra todos los pronósticos, Vicente Carretero, muchacho de diez y ocho años, se adjudicó el título de campeón de Castilla y el trofeo donado por el "Heraldo de Madrid". Realmente, la carrera que hizo fue magnífica, tanto desde el punto de vista en el pelotón de cabeza y teniendo que desahogar de sus rivales en las proximidades de la meta. Su triunfo ha de ser muy comentado por lo inesperado y por la calidad de los participantes.

El campeón de España Mariano Cañardo, realizó una espléndida carrera: la mejor de la prueba sin que con ella tratara de restar méritos al vencedor. No es una revelación "esto de Cañardo" que de todos son conocidas sus excepcionales condiciones; es sencillamente la demostración de que es el corredor más completo de España. Y el más científico. Sufrido dos averías a poco de salir, perdiendo más de seis minutos, pero pronto supo neutralizarlos, lanzándose a un tren endiablado y de regularidad que le permitió alcanzar a cuantos le habían pasado.

Asimismo que Cebrían Parré tuviera que retirarse, porque en su costa actuación demostró ser el corredor más elegante de cuantos hemos visto.

El mayor éxito de la prueba fue la rapidez de la marcha que se inició a comienzos de la noche, que dio como resultado las muchas desregulaciones registradas. El mismo Francisco Llanín, recordando de la Vuelta, empleó un minuto, seis segundos cuatro quintos, para retirarse al verse perseguido por la desgracia, a pocos metros del viraje cuando caminaba el segundo.

Clasificación general

1. Vicente Carretero, 4 h. 44 m. 25 s. dos quintos. Media de 31,613.
2. Mariano Cañardo, 4 h. 15 m. 46 s. dos quintos.
3. Luciano Montero, a un quinto del anterior.
4. Saturnino Alonso, 4 h. 15 m. 57 segundos.
5. Sebastián Aguilar, 4 h. 47 m. 30 s. cuatro quintos.
6. Eduardo Fernández, 4 h. 49 m. 13 s. un quinto.
7. Vicente Trueba, 4 h. 50 m. 27 s. cuatro quintos.
8. Jesús Marín, 4 h. 55 m. 21 s.
9. Anselmo Mateos, 5 h. 05 m. 25 segundos.
10. Telmo García, 5 h. 07 m. 23 segundos.

Sacerdote asesinado

ALBACETE, 5.—Cerca de Alcazar, en las inmediaciones del pueblo de Hacienda, el maderero Javier Ballesteros, de treinta años, casado y separado de su mujer, asesino al sacerdote don Adalberto Aparicio, de cuarenta y siete años. La agresión la efectuó con una hoz, dando en el cuello cuando el parroco paseaba por el campo.

Javier se presentó a las autoridades, confesando su delito. Se ignoran las causas del crimen. El vecindario indignado, pidió la entrega del culpable. El juzgado de instrucción de Alcazar se dirigió al lugar de suceso para instruir diligencias.

Desde Marruecos

El alto comisario visita Arcila y Larache muestra satisfacción por el funcionamiento de los servicios en la zona occidental del Protectorado.

LARACHE, 5.—El Alto Comisario ha iniciado un viaje de inspección por la zona occidental. Ha visitado Arcila, recorriendo las dependencias civiles y militares, y las obras del puerto, que a causa de temporales están derrumbándose. El bañista de la ciudad, Dris Rifi, obsequió con una comida al señor López Ferrer, que visitó el palacio del Raisuni, donde se celebró una verbena, cuyos ingresos se destinaron a los obreros sin trabajo.

Las dependencias militares estudian el acoplamiento de unidades y servicios que formarán parte de un amplio proyecto que el señor López Ferrer se propone enviar al Gobierno sobre las modificaciones a introducir en el funcionamiento de los servicios del Protectorado.

El alto comisario regresó a Tetuán muy satisfecho del estado de los servicios en este sector de la Zona Occidental.

Desde Arcila vino el alto comisario a esta ciudad, felicitando a los generales Caballeras y Benito por el estado de las fuerzas a sus órdenes. En el Consulado de España recibió a las comisiones civiles y militares y a otra de jóvenes musulmanes, que le hizo diversas peticiones.

Una conferencia del doctor Codina

Acorda de "Las casas tuberculosas", el doctor Codina, dió en el Dispensario Antituberculoso Municipal de la calle del General Pardiñas, una notable conferencia. Comentó la cifra de mortalidad por tuberculosis en Madrid, donde anualmente fallecen dos mil niños, y veinte años y adultos, setenta y tres mil.

Estimó la necesidad de separar los recién nacidos de los focos tuberculosos, e importancia de evitar el contacto con ellos, como hace en Francia la "Brisette chor".

Con profundo conocimiento del asunto el doctor Codina describió las viviendas

insanas y mortíferas, que aun restan en Madrid, donde se conculca el elemental derecho de toda persona, que es contar con aire, luz y sol.

Don José Codina fué efusivamente aplaudido y muy felicitado.

El general Moia vuelve a Priso es Militares

Los periodistas que visitaron al ministro interior de Gobernación señor Casares Quiroga, le dieron cuenta de que en la fuerza del Sol habia tenido que despegar la fuerza publica algunos grupos, a los que habia excitado al parecer la libertad del general Moia.

Una comisión de protestantes subió a Gobernación, pero el ministro se extraño de la protesta, toda vez que si efectivamente la Sala del Tribunal Supremo puso en libertad en la madrugada anterior al director general de Seguridad, no es preciso decir que ayer mismo, por la tarde, una disposición gubernativa, ingresó el general Moia nuevamente en Prisiones Militares, va que entiende el Gobierno—añade el señor Casares—que como en las Cortes ha de tratarse con amplitud de la cuestión de las responsabilidades, no conviene de ninguna manera, hasta tanto que se haya deliberado sobre el asunto, que ninguna de las personas a quienes en su día puede exigirse algun acierto estén en condiciones de abandonar España.

Lo que dice el señor Galazar

No tengo noticias de estos desórdenes de haber ocurrido algo es seguro que carece de importancia. Según mis informes un grupo, compuesto por 25 o 30 personas, hizo irrupción en la Puerta del Sol y atacó una comisión para que subiera a hablar con el ministro de la Gobernación respecto a la libertad de Moia. Esto ocurrió a las nueve y media de la noche. Como hacia una hora próximamente que yo habia comunicado al ministerio el suceso en Prisiones Militares de dicho señor, no sé por tanto si el ministro recibiría a los conspiradores.

El señor Galazar continuó diciendo: El general Moia ha ingresado de nuevo en Prisiones a mi disposición y, aun cuando previamente he consultado el caso con personas del Gobierno, a las que creí un deber consultar, de las que he merecido la aprobación, recibo íntegra la responsabilidad de esta detención gubernativa, porque entiendo que los que prestaron un apoyo desautorado a los últimos instantes del régimen caído no deben gozar de libertad hasta que las Cortes Constituyentes así lo deciden. Respetando como resto las decisiones judiciales, creo que este problema deba la jurisdicción propiamente judicial.

El cañonero "Recalde"

El cañonero "Recalde" entró en el Museo de Historia de la Armada en el Museo del cañonero "Recalde", que procedía de Ferrol. Mañana seguirá su viaje a Castro Urdiales.

información política

Toma de posesión de la nueva Junta de la Academia Nacional de Jurisprudencia

El sábado por la tarde se reunió en sesión solemne la Academia Nacional de Jurisprudencia, para dar posesión a la nueva Junta, para cuya presidencia ha sido reelegido el jefe del Gobierno provisional, señor Alcalá Zamora.

Asistieron todos los miembros entrantes y salientes, entre ellos el ex ministro señor Pinés, el director general de lo Contencioso, señor Casanueva, y los señores Correa y García Martín.

Después de ser leída el acta y el estado de cuentas, que fueron aprobados, el señor Alcalá Zamora pronunció un elocuente discurso, en el que después de destacar la labor de la docta casa dijo que la Academia tenía, entre otros, muchos títulos en relación con el cambio de régimen, los debates apasionados alrededor de temas políticos, en especial los habidos con ocasión de la Memoria del señor Roig Háfiez, acerca de la Constitución que precisa España. "Espero—dijo el señor Alcalá Zamora—que en este año, si no me retienen las obligaciones del Poder, que es una forma de prisión, podré prestar asidua colaboración a las actividades de la Academia y que seguirá habiendo interesantes debates. Hay aún mucho que hacer en nuestra patria".

El señor Alcalá Zamora fué muy aplaudido por el público distinguido y numeroso que acudió a la ceremonia.

Actas recibidas

El número de credenciales de diputados elegidos presentadas en el Congreso hasta última hora de la tarde de ayer se elevaba a 82.

Entre las presentadas el domingo último figuraba la del señor Ossorio y Galarza.

Viaje de don Melquíades Alvarez

En el expreso de Asturias, que tiene su salida de Madrid a las ocho de la noche, marchó con dirección a Oviedo el ex presidente del Congreso de los Diputados y jefe del partido reformista.

La marcha del ilustre político obedeció a prescripción facultativa.

No regresará a Madrid hasta que su médico de cabecera se lo autorice.

Acudieron a la estación a despedirle muchos amigos y correligionarios.

Asamblea comunista

Bajo la presidencia de Germán Alonso celebró ayer asamblea extraordinaria la Agrupación comunista de Madrid.

Da cuenta el compañero Evaristo Gil de la actuación del partido en las elecciones últimas, definiendo los factores de orden económico y político que al presente aconsejan una intensa campaña de divulgación doctrinal.

Seguidamente se pasa a discutir el tema de la "Unificación del partido comunista en Toda España y de un modo especial en Madrid". Intervienen los compañeros Maurás, Rico, Aparicio, Cortijo, Colla, Porté, Teodosio Fernández, Marino García, Acevedo y otros, que exponen sus respectivos puntos de vista.

A propuesta del compañero Acevedo se concede a los directivos un margen de confianza para que por la mediación de su delegado se entrevistaran en Barcelona con la Federación catalano-baleara a fin de buscar allí la realización de esta unánime aspiración de los comunistas de la Agrupación de Madrid.

Para cubrir dos vacantes de vocal, que existían en el Comité son elegidos los compañeros Baquero y Rojas.

Un mitin de afirmación sindical

Con motivo de los conflictos obreros planteados en el ramo de la construcción de Madrid se celebró ayer, en el teatro de Encarnal, un grandioso acto de afirmación sindical.

Comenzó a las once de la mañana bajo la presidencia de don Hilario Gil.

Habló en primer lugar el representante de las cánticas, Luis Castro, quien censuró la conducta de diversos elementos opuestos a la Confederación Nacional del Trabajo, dedicando cariñosos recuerdos a Fermín Galán y al comandante Franco.

A continuación hablaron Luis Caballero, Teodoro Mora, Feliciano Benito y Miguel González, haciendo historia del conflicto planteado en las obras del Banco de España, de la Ciudad Universitaria y del teatro de la Opera. Profirieron de las referencias dadas de lo ocurrido, afirmando que la Confederación Nacional del Trabajo no perseguía la escisión ni la lucha fratricida, sino el acuerdo entre los obreros para la mejor consecución de sus fines profesionales.

Al acto asistieron también varios trabajadores de las obras mencionadas pertenecientes al organismo de la Unión General de Trabajadores. Uno de ellos, Francisco Rodríguez, de la comisión nombrada para resolver el conflicto, expresó sus deseos de hablar. Los miembros de la Confederación Nacional del Trabajo organizadora del acto, le concedieron el uso de la palabra.

Francisco Rodríguez declaró que no habian acudido allí en asamblea a los obreros de la Unión General de Trabajadores pertenecientes al ramo de la construcción para trar de resolver fraternalmente los conflictos a causa de la intranquencia de algunos elementos directivos de su partido.

Ferrnín proclamo la unión de los obreros para la consecución de sus fines sociales. Los afiliados de la Confederación Nacional del Trabajo que escuchaban le ovacionaron largamente.

Los demás oradores también fueron aplaudidos. El acto se celebró con toda energía los principios de la organización y continuar la lucha sin desmayo alguno.

Los encendedores automáticos

La "Gaceta" publica la siguiente orden: "Imo, señor: Vista la instancia formulada por varios expendedores de encendedores mecánicos, solicitando se den facilidades para el cambio de los sellos acreditativos del impuesto que grava dichos aparatos, y examinado el modelo remitido al efecto por la Fábrica de Monedas y Timbre, el cual reúne las condiciones necesarias al objeto a que se destina.

Este ministerio, conformándose con lo propuesto por esa Dirección general, se ha servido aprobar el modelo de marca acreditativa del pago del impuesto que grava los encendedores que se importen del extranjero, remitido por la Fábrica de Moneda y Timbre, disponiendo, al propio tiempo, que los vendedores, al propio tiempo de los mencionados aparatos, poseedores presentarios en la indicada Fábrica, durante el día siguiente al de la publicación de esta orden en la "Gaceta de Madrid", proceda al cambio de las marcas incorporadas a dichos aparatos, y que se acabe de hacer mérito, y siendo todos los gastos que por dichas operaciones se originen de cuenta de los interesados.

Para llevar a cabo lo dispuesto en el párrafo anterior, los que pretendan el cambio presentarán los encendedores que posean en la Fábrica de Moneda y Timbre, con relación detallada por duplicado, expresiva del número y clase de aquellos aparatos, la indicada Fábrica, desahoverá al presentador uno de los ejemplares, con el sello del establecimiento, cuyo ejemplar le servirá de resguardo para recoger aquéllos el día que se le señale, después de fijadas las nuevas marcas y de abonar cinco céntimos de peseta por cada aparato".

PROVINCIAS

Protestas de Avila

AVILA, 6.—Continúa en esta población un profundo disgusto por la desaparición de la Academia de Intendencia. La Cámara de Comercio se ha reunido esta tarde en sesión extraordinaria para pedir al Gobierno que se de a esta provincia un organismo similar, como compensación por los perjuicios que se le hacen.

Todas las fuerzas vivas continúan sus gestiones, estando dispuestos muchos elementos a marchar a Madrid para pedirlo personalmente al Gobierno.

El Ayuntamiento de Zaragoza

ZARAGOZA, 6.—En la sesión del Ayuntamiento se acordó lamentar que no despareciendo la enseñanza militar se suprima la Academia General, y gestionar del Gobierno la cesión de los edificios para darles el uso más conveniente.

Traslado de fuerzas militares

RONDA, 6.—Se ha celebrado una imponente manifestación por solicitar del Gobierno que se desista de la orden de disolución del batallón de Alba de Tormes, evitando con ello grandísimos perjuicios que ocasionaría a la población la marcha de la ciudad unidad. El comercio cerró sus puertas en la manifestación iban miles de personas.

El regimiento de la Corona

ALMERIA, 6.—A medianoche en tren especial, marchó a Valencia parte del regimiento de la Corona. Antes de partir, en el patio del cuartel, el público hizo objeto al regimiento de una gran ovación, marcando a la estación enorme multitudes.

Mañana también en tren especial saldrá el resto de la fuerza. Los cuotas quedarán afectos a los batallones de Cazadores de campamento.

Esta tarde marchó a Madrid una comisión integrada por representantes de las fuerzas vivas, para visitar al jefe del Gobierno y al ministro de la Guerra, para que cumplan el ofrecimiento de dejar a Almería fuerzas militares permanentes ya que es el puerto más cercano a la plaza africana.

Entierro de guardia muerto en Logroño

LOGROÑO, 5.—A mediodía se verificó el entierro del guardia Octavio Carrero desde el Deposito judicial al cementerio Presidencial, las autoridades, familiares y amigos. Las cintas las llevaban los compañeros. En este momento sale el gobernador divisionario, acompañado de su familia con dirección a Madrid.

El Parlamento francés ratifica el Tratado comercial con Grecia

PARIS, 5.—La Cámara de diputados ha aprobado anoche un proyecto de ley, ratificando el Acuerdo comercial franco-griego sobre los vinos, otro sobre la importación de mostos y vinos destinados a la mezcla y otro elevando los derechos sobre la importación de pescado.

El decreto de suspensión de sesiones en ambas Cámaras fue leído a las dos y media de la mañana.

AMERICA POR CABLE

LIMARCA, 3.—El comitado oficial de la Amal de Cuzco ha sido rápidamente aprobada y que sólo quedan algunos grupos aislados dispersos.

Ayer con motivo de una reunión celebrada por los partidarios del coronel Sánchez del Cerro en Callao, se produjeron tumultos, resultando veinte heridos, entre ellos cinco policías.

Sánchez del Cerro llegó a Lima.

Espectáculos para mañana

PRINCIPALES.—Lino Rodríguez, La Alcazar, 8.45 horas; a las 10.45, La Magdalena, teatro y Campanas a vuelo (estreno).

Los conflictos sociales en España

LA HUELGA DE TELEFONOS ES DECLARADA EN BARCELONA

En Madrid también se va al paro

Durante todo el día de ayer el revuelo entre los empleados de Telefonos fue gran...

A las seis de la tarde las directivas citadas se entrevistaron con el ministro de Comunicaciones...

El ministro les citó para las nueve de la noche, y a esta hora en efecto, se reunieron con el señor Martínez Barrios...

Por el Sindicato del Norte, el presidente vicepresidente del mismo, don Ambrosio Gutiérrez y don Mateo L. Maturana...

La reunión que comenzó, como va dicho, a las nueve, terminó después de las doce de la noche...

Reunidos los representantes de la Compañía Nacional de Telefonos Sindicato Autónomo de Empleados del Norte y del Sur, Organización Obrera de la Unión General de Trabajadores y Asociación General de Empleados y Obreros de la Red de Telefonos Interurbana...

Una comisión que, presidida por un delegado del ministro, estudie y resuelva los puntos de discusión entre la Compañía y los funcionarios y obreros de la misma...

Formación de un escalafón general. Sueldo mínimo para el personal y para los repartidores.

Proposiciones generales. La empresa y los representantes de los sindicatos y Corporaciones...

La discusión de estas bases empezará el día 15 del actual, en una de las dependencias de dicho ministerio.

En virtud de los acuerdos adoptados, la huelga de telefonos anunciada para hoy no tendrá efecto, pues aun cuando la Confederación Nacional del Trabajo insistía en su criterio de imponer el paro...

El ministro de Comunicaciones da noticias de los sucesos en Lérida

El señor Martínez Barrios no ocultaba estar satisfecho por haberse conjurado el conflicto que amenazaba para hoy.

Comunicó el ministro que, según acababa de notificarle la representación de la Compañía Telefónica, un grupo de huelguistas afectos a la C. N. T. acababan de asaltar aquella Central telefónica...

Creía que, comunicados durante la noche los acuerdos a provincias, las comunicaciones no se interrumpían...

El relevo de las telefonistas. A la una de la madrugada, hora del relevo de las telefonistas, congregó gran número de empleados de Telefonos...

En la Dirección General de Seguridad. En el interior del edificio de la Telefónica

En las primeras horas de la madrugada

entrevistados con algunos altos funcionarios de la Compañía Telefónica, entre ellos, los señores Camara y Ahumada...

Han añadido que todos los turnos están debidamente dotados, y que se ha dado el caso de que el personal femenino que debía entrar en el turno de las ocho de la mañana...

También manifestaron que en Barcelona se ha declarado la huelga, y que las planteadas en Valencia y Coruña presentan mejor aspecto.

Después facilitaron la siguiente nota: "La Compañía Telefónica Nacional de España ha extremado su espíritu de concordia y de transigencia para evitar los trastornos de la huelga anunciada por un sector de su personal...

Parece ser que se aduce como pretexto para el movimiento la supuesta actitud de resistencia por la Empresa concesionaria del servicio telefónico, en cuanto a la aceptación de determinadas bases presentadas por los promotores del conflicto...

Lamenta la Compañía Telefónica Nacional de España que esa acción injustificada y violenta, adoptada por un grupo de sus funcionarios, pueda traducirse en intento de perturbaciones para los servicios que el Estado le ha conferido...

Es de esperar que la adhesión inquebrantable de la mayoría del personal y la aceptación serena de los que hacen alarde de exaltación devuelva a los espíritus la serenidad que, para que todo se solucione de manera racional y de recíproco respeto...

Tan pronto como se tuvo conocimiento del planteamiento de la huelga, las autoridades, como medida preventiva, enviaron a los salones designados al punto de reunión de la Guardia Civil y Seguridad.

Como medida de precaución, las sucursales situadas en las calles de Hermosilla y Jordán se encontraban ocupadas por fuerzas de la Guardia Civil y Seguridad.

En la jornada de los Cuatro Caminos y en todo el trayecto de la calle hasta llegar a la curva de las Victorias, fuerzas de la Guardia Civil montada, y guardias de Seguridad a pie prestaban vigilancia.

La normalidad es absoluta. La Confederación persiste en provocar la huelga

Según noticias de distintos centros, la Confederación Nacional del Trabajo persiste en su decidido empeño de provocar la huelga en los servicios telefónicos de Madrid y provincias...

En el ministerio de la Gobernación y Dirección general se tuvo conocimiento del intento y se transmitieron las bases acordadas de aplazamiento de huelga a los gobernadores, ordenándoles de paso que en previsión de posibles coacciones...

Por lo que respecta a Madrid, la Dirección general de Seguridad recomendó a media noche a todos los comisarios que extremasen la vigilancia e impidieran a toda costa que a las siete de la mañana de hoy se paralicen las comunicaciones.

NOTICIAS DE HOY Por la mañana. Tranquilidad absoluta. Adopción de precauciones

A primera hora de la mañana, era muy escasa la concurrencia por los alrededores de la Central telefónica instalada en la Avenida de Pi y Margall.

Al dar noticia de esta reunión, un periodista preguntó al señor Rico: ¿Cuál es el criterio a seguir por el Ayuntamiento en el problema del paro?

Al mediodía recibió a los periodistas don Angel Galarza, el que refiriéndose a la huelga de la Telefónica manifestó que el

número de huelguistas era muy reducido y que las comunicaciones eran servidas con absoluta regularidad.

En la mañana de hoy se registraron pequeñas coacciones, no realizándose ninguna detención.

OTROS CONFLICTOS Obreros campesinos que se separan de la C. N. del T.

BARCELONA. 5.—Una numerosísima comisión de patronos de la comarca del Llobregat y radio de Barcelona y otra numerosa comisión de obreros estuvieron esta mañana en el Gobierno civil para conferenciar con el gobernador.

AI CERRAR LA EDICION

Ultimas noticias de la huelga de Teléfonos

El señor Galarza recibió a las cinco y media de la tarde a los periodistas, manifestándole que según telegramas que tenía a la vista, en Lérida, Zaragoza, Alicante, Oviedo, Palencia, Albacete, Gerona, Murcia y otras provincias, la huelga no ha tenido importancia y se trabaja normalmente.

En Madrid el 80 por 100 del personal no ha ido a la huelga, solamente una minoría muy pequeña entre la que se ven mezclados elementos no obreros y que no tienen nada que ver con los huelguistas.

He recibido anónimos a los que por serlos no les concedí importancia, en los que dicen se les amenaza de muerte a altos personajes de Telefonos.

El señor Galarza dijo que protegería a unos y a otros.

En otros anónimos que parecen del personal que trabaja, se dice que están conformes con casi todas las peticiones de los huelguistas, pero que creen que la huelga se ha planteado inoportunamente.

LA BOLSA VALORES PUBLICOS Día 6

Table with financial data including Interior 4 por 100, Exterior, Amortizable a por 100, Deuda ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamiento Madrid, etc.

AYUNTAMIENTO

El alcalde cree que los abastos deben depender del Ayuntamiento

Para tratar de resolver la crisis de trabajo reunióse, bajo la presidencia del alcalde, los técnicos municipales, representantes de las Compañías del Gas y Electricidad y contratistas.

A todos interesó el alcalde para que admitan el mayor número posible de obreros en sus respectivas dependencias.

Entre los israelitas griegos

SALONICA. 4.—En un registro practicado en un club obrero, la Policía encontró numerosos folletos y proclamas de propaganda comunista, excitando a la población israelita a sublevarse.

NOTAS DEL DIA

El señor Alcalá Zamora cumplió hoy los cincuenta y cuatro años y con este motivo pasó el día con su familia en Miraflores, de donde regresó a última hora de la tarde.

Esta mañana estuvo en la Presidencia el almirante Rivero para hablar al señor Alcalá Zamora de la situación del ex ministro señor Cornejo, que se encuentra encarcelado.

Por encontrarse ausente el jefe del Gobierno, el señor Rivero comunicó que volverá mañana.

Los periodistas preguntaron al señor Prieto si estaba el Gobierno decidido a hacer el gasto de 500.000 pesetas para llevar a El Escorial las sesiones de las Cortes y contesto que no conocía ese presupuesto, pero que no cree que las obras que fuera necesario realizar sean tan elevadas.

Reuniose a la resignación de Poderes que el Gobierno hará ante las Cortes, dijo que se reincorpora despues de constituido el Parlamento, y que probablemente el presidente de edad sera don Narciso Vazquez, diputado electo por Badajoz.

Se le preguntó sobre el proyecto de construcción de ciudades jardines en los terrenos de El Pardo y dijo que la Comisión correspondiente se reunirá para tal objeto, con el fin de reguar definitivamente el aprovechamiento de los bienes del que fué Real Patrimonio.

El ministro de la Guerra anunció que mañana se publicaran normas para el funcionamiento de la Aviación.

El señor Azana se trasladó esta tarde a Segovia para hacer entrega de la bandera a la Academia de Artillería.

El ministro de Marina, en funciones interinas de ministro de la Gobernación, al recibir esta mañana a los periodistas les manifestó que era totalmente falsa la noticia publicada por la "Hoja Oficial", según la cual había sido asaltada la Central de Telefonos de Lérida.

Reuniose el ministro a la huelga de Telefonos dijo que el servicio se realiza con toda normalidad, aunque con personal reducido.

Ayer fueron enviados a Barcelona unas nuevas bases para lograr la solución del conflicto.

El gobernador de Barcelona llamó a los representantes del Sindicato para ver si aceptaban dichas bases y a las tres de la madrugada el gobernador me comunico que se negaban a aceptarlas, por lo cual iba a comenzar inmediatamente a la adopción de las medidas necesarias para garantizar la normalidad del servicio.

A las ocho de la mañana el paro fué absoluto. El servicio se efectúa con personal de otros sitios.

El gobernador de Oviedo—dijo el señor Casares—me comunica que en Gijón se tenía algún acto de violencia, pero nada ha ocurrido, siendo la tranquilidad completa, así como en Oviedo y en el resto de la provincia.

Refiriéndose a Madrid manifestó el ministro que se ha dado el caso de que numerosos abonados llaman preguntando si hay servicio.

Con estas llamadas entorpecen y fatigan enormemente al personal, por lo que había rogado a la radio hiciera saber que el servicio se realiza con normalidad por lo cual deben abstenerse los abonados de hacer otras llamadas que aquellas para pedir la comunicación normal con el punto que deseen.

El gobernador de Barcelona le comunica que el servicio se realiza sin dificultades, no habiéndose registrado coacciones, pues se trabaja con personal de otros sitios.

En Málaga el servicio se efectúa con normalidad plena, habiéndose solucionado una huelga del ramo de madera.

En Sevilla y Cádiz la normalidad es completa y en Córdoba sólo faltaron al trabajo unos ocho o diez empleados.

En Zaragoza se efectúa normalmente el servicio con empleados de Madrid y las señoritas de allí.

En Valencia no sólo hay normalidad en el servicio de Telefonos, sino que se ha solucionado la huelga de tranvías y ha que dado conjurada la huelga que tenía anunciado el ramo de transportes.

Refiriéndose a otros conflictos, dijo el ministro que se había declarado la huelga general de veinticuatro horas en Coruña como protesta de la represión por el incendio del convento de Caprechin. La

huelga es absoluta, pero transcurre sin el menor incidente, hasta el extremo de que los huelguistas no solamente han autorizado la circulación de los tranvías que hacen el servicio de las colonias escolares al Suroeste marítimo de Oza, sino que ellos mismos se han encargado de su custodia.

También en Sanaguó se había declarado la huelga general, por el mismo motivo que en Coruña, pero el gobernador se comunicó a la una de la tarde que el conflicto se había solucionado y la normalidad era completa.

Un periodista preguntó al ministro su opinión acerca del conflicto de la Telefónica y el señor Casares contestó, que a su juicio, había fracasado por falta de ambiente. Hizo constar que el Gobierno había agotado todos los recursos que le demuestra el que hasta las tres de la madrugada se estuvo al habla con el Sindicato de Barcelona.

El Gobierno—terminó diciendo el ministro—está dispuesto a continuar las gestiones de arreglo si a ello fuera invitado, pero también tiene el firme propósito de impedir coacciones que no se toleraran de ninguna manera.

El subsecretario de Instrucción pública, señor Barnes, facilitó hoy la siguiente nota:

"Ayer acudí a recibir a don Bartolomé Cossío, con un reducidísimo grupo de amigos que conocían la noticia de su llegada. Los médicos suizos han precisado el diagnóstico y pronóstico de la enfermedad que padece. Son muy favorables. Aun cuando la curación será lenta y entretanto la actividad física está atenuada y dificultada por lo menos la vida no está en peligro ni amenazada, y la actividad espiritual se mantiene en su plenitud. Mas bien ahora está intensificada y exaltada por el noble entusiasmo que le inspira la instauración de la República en su patria. Todo sacrificio le parece obligado para que los republicanos de todas las tendencias estrechen su unión para la consolidación y la defensa de la República.

Todos los españoles tenemos que felicitarlos del regreso del señor Cossío, pero muy especialmente este Ministerio de Instrucción pública; porque Marcelino Domingo y los hombres que con tanta y tan leal devoción colaboramos con él en su magnífica tarea, esperamos mucho de la aportación espiritual del gran maestro español. Algunas iniciativas del ministro, especialmente la de las ya decretadas "Misiones Pedagógicas" que tanta ilusión nos inspiran para aproximar rápidamente a la España rural el espíritu de la República, intensificando, completando, preparando y aún a veces supliendo la labor de la Escuela, habían quedado en suspenso hasta el regreso del señor Cossío, para que él, auxiliado por una Comisión selecta, las ordenase a inspirarse".

Se estudia el medio de ofrecer a los estudiantes facilidades para el pago de títulos profesionales. Existe el propósito de que al terminar la carrera abonen sólo un tercio del importe y darles un título provisional que les permita ejercer y un plazo de tres años para el abono total.

El ministro de Comunicaciones confirmó que en Barcelona, algunos puntos más de Cataluña y en Valencia, se había declarado la huelga del personal de Telefonos.

En Valencia el servicio se hizo con alguna dificultad, pero la Empresa ha conseguido no se interrumpa.

En Madrid se ha declarado la huelga por un pequeño grupo de obreros, que según mis noticias, ha solicitado solidaridad de sus compañeros para extender el paro.

Un periodista preguntó al ministro, si en caso de generalizarse la huelga, prestaría el servicio el Cuerpo de Telégrafos, y el señor Martínez Barrios contestó, que no se había pensado en ello, pues nadie solicitó su apoyo.

Continúa el negocio muy restringido en Bolsa. Los fondos públicos apenas varían, y las Cédulas hipotecarias mejoran algo en las dos últimas clases. Los restantes valores bajan en general, destacándose el Hipotecario que pierde 20 enteros y el de Cataluña que desde 111, cotización de hace días, retrocede a 60,50. Los Alicante desmerecen 10 enteros y los Explosivos, 15.

La libra está a 50,90, según cambio del Centro, sin variación con respecto al sábado, y en Londres abrió a dicho cambio, y cierra a 51,70.

El señor Galarza y el Comité Pro Presos

El director general de Seguridad dijo esta mañana a los representantes de la Prensa que hacen información en aquel departamento oficial:

A raíz del advenimiento de la República, cuando era yo fiscal general, el Comité pro Presos de la Confederación Nacional del Trabajo, que intervenía en pro de la concesión de amnistías e indultos, reconoció que dos o tres compañeros a quienes debía beneficiar la amnistía tenían la desgracia de padecer enfermedades mentales. De común acuerdo, ellos ofrecieron y yo acepté, el aplicarles los indultos, pero a condición de que el Comité se hiciera cargo de los enfermos para que bien sus familias o las Diputaciones, dispusieran un tratamiento adecuado. El acuerdo quedó cumplido con todos, excepto con uno, que se encuentra en Madrid y que da muestras de su deteriorado estado mental. Como está abandonado, veré si no lo recogen, de enviárselo a la Sala de Observación del Hospital Provincial, por su propio bien.

Imprenta de Pizarro, 14 LA MAÑANA Teléfono 95.812

a sangre iciada origina ios mayores trastornos

El "Depurativo Revengal"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia de San Fernando

Mesón de Paredes, 45 - Teléfono 75.800

Específicos y aguas minerales de todas clases.- Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.- Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Mesón de Paredes, 45 - Teléfono, 75.800

Gran Farmacia de San Fernando